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尼格买提制作的《你好生活》请来康辉撒贝宁董卿

“嘉宾太精彩，我都插不上话”
要说近期最火的“男子天团”，来自央视的男主播们必须有姓名。其中，被观众调侃为“四字弟弟”的主持人尼格买提，不仅有

着亲切的主持风格，近来还参与幕后工作，担任了由央视网、中视电传联合承制，中央广播电视总台央视综艺频道、央视网联合出
品的新青年生活分享节目《你好生活》的制作人和总导演。节目中，尼格买提和孙艺洲、董力等嘉宾前往不同的城市体验民俗生
活，并从中感受生活的本真状态，分享生活理念，包括撒贝宁、董卿、阮经天、古力娜扎等飞行嘉宾的亮相，也让很多观众大呼惊喜。

1月9日，尼格买提接受全国媒体微信采访，分享了自己首次探索幕后制作的心情。他调侃道，来的嘉宾太精彩，自己都插不
上话，“尤其像小撒（撒贝宁）来了以后，就基本没我什么事儿了”。

“你好！你好吗？我们常问自己，
这是我要的生活吗？如果不是，美好的
生活在哪里？”播出四期，《你好生活》常
会向观众如此发问。而在尼格买提眼
中，这样的提问于每个年轻人都有意
义：“我希望大家轻松地看完节目之
后，能够多多少少地想一想，这是我想

要的生活吗？美好的生活在哪里？”
他自嘲现在的年纪刚好是抓住了

“青年的尾巴”，希望步入中年之前做
一档能表达青年心声的节目，“现在这
样生活旅行类的慢综艺很多，我也是
忠实观众，喜欢放松的时候看着，很舒
服”。

“美好生活就在我们手中，是实实
在在地过日子。”小尼说，他希望节目
在嘈杂的娱乐环境里能成为一股清

流，“聊一些有营养的东西，但不是强
行关注，而是细水长流”。他也不无兴
奋地透露，现在已经有广告客户开始
联系第二季《你好生活》：“以前我觉得
做一档节目太遥远了，现在发现当你
真的想做，全世界的力量都会帮助
你。我觉得自己好像有一个通道被打
开了，脑子里有了很多新的想法。”

采访的尾声，尼格买提晒出了一

张央视老大楼的照片，他坦言对于央
视的梦想，从自己还是播音系学生时
就开始了：“我每次坐 728 公交车经
过，都要坐在右边，我就想看看这个
楼，梦想着有一天能进去，哪怕当一次
观众都可以。现在我能成为它的一个
员工，能够成为它的一分子，我觉得生
命挺奇妙的，生活很奇妙，有梦想就努
力去追吧。真的，人生没有什么不可
能，很幸福，很幸福。” （曾索狄）

生活没有不可能，特幸福

田间采摘、夜观星象、攀登高山、
欣赏美景……以慢综艺为基调，《你好
生活》呈现了尼格买提和嘉宾们不同
的体验生活，他们探索生活，感悟并分
享体验。

用尼格买提自己的话说，这么一
档慢综艺，却让他“失去了生活”。“一
档节目从诞生到面对观众实在不易，
但总有惊喜能抚慰你。每当撑不下去
的时候，我就回到做这档节目的初心：
美好生活在哪里？寻找它的过程，就
是答案。”

首次做制片人就选了慢综艺，他

形容这个类型的节目能呈现最真实的
自己，“《你好生活》更‘放下’，更放松，
能让我把我的工作和我的热爱绑得更
紧”。

话虽如此，做节目的难度也是显
而易见的。过去，台前的尼格买提总
认为当好主持人就已经很不容易；现
在，他知道了一档节目从立项到招商，
从反复开会讨论到汇报方案竞选，乃
至于敲嘉宾、对流程等等无数细枝末
节的工作，“太难了！”

尼格买提透露，节目最初暂定名
是《尼好生活》，但几经考虑，还是用了

大家熟悉的“你好”，“我们希望每个人
都在这个节目里看到自己，发现自己
的美好生活，而不是在节目里看到一
个制作人”。他更直言，自己在节目中
的呈现不是最重要的，“我生活中就有
点内向，在台上都把话说完了。对我
来说，我希望节目里有自己，有他人，
能够更全面一点”。

当然，站在制作人的角度，他也注
定要考虑节目收视率、点击率等更多
传播方面的问题。他笑言，第一期节
目播出时，妈妈动员了几乎所有的亲
朋好友来看。“这个节目是要面对电视

观众，还是面对网络观众？是面对青
年群体，还是央视三套固有的一些观
众群？这是一开始就必须想清楚的。”

尼格买提认为，作为总台第一档
先网后台的节目，《你好生活》注定要
更多地面向年轻人，“我最近常常碰到
在看《你好生活》的观众，我问，你们是
怎么看的？大部分都是通过网络来
看，尤其我们现在上线了B站和优酷，
年轻人会越来越多。从传播的角度
讲，我觉得《你好生活》的网络热度非
常好，而且大屏上的收视也是在慢慢
聚拢观众”。

“制片人+总导演”，太难了

慢综艺往往是观察主创“朋友圈”
的好时机，此次制作《你好生活》，尼格
买提也请来了不少“央视主持人天团”
的朋友。

其中，搞笑欢脱的撒贝宁，在节目
中与小尼的“互怼”几乎从来没停过。
小尼笑说，光是看着撒贝宁自行“戏精
附体”，他就能乐得不行，这位好友更是
只要通知一声就积极参与。说着，他不

忘“回怼”撒贝宁：“像小撒这样的人年
过半百还能这么精力充沛，真的很难！”

邀请董卿的过程，更让自称“迷
弟”的尼格买提难忘。在一次台里的
招商活动现场，他在完成任务后在一
旁静静等待仍在工作的董卿。“她的工
作非常非常忙，基本上没有任何多余
的时间。所以我就杵在那儿，等她跟
其他主持人对流程，来来往往各种工

作人员都抬头看我，说我就像一个小
粉丝。”好不容易等董卿路过询问他

“干吗呢”，他才主动告白，“我说等你
呀！我觉得就是‘等你呀’这三个字，
还是有点感动到她了吧”。

最有趣的，当属老大哥康辉。“我觉
得你们看了以后，下巴都会掉下来！”尼
格买提说，过去外界对央视主持人的
印象过于标签化了，其实主持人的风

格很多面，也很愿意把自己的其他面
展现给观众。“你看在《新闻联播》里的
康辉是那样的，在《你好生活》里，是你
想不到的那一面。”说着，他一连用了
六个“特别”形容康辉的表现：“康辉老
师真的绝了，在我们节目里面真的是
什么都敢说，特别特别可爱，特别特别
生活，特别特别刺激。我觉得康辉老
师那期应该能上好几个热搜吧！”

康辉董卿撒贝宁，凑齐了

尼格买提（左二）和
董力（左一）、孙艺洲（左
三）、撒贝宁等嘉宾


